
 

 

 

 
Núcleo Executivo 

 
Ata nº 295 

  
Realizou-se no dia 21 de abril de dois mil e vinte e três, às dez horas, nas instalações 
da DIS, uma reunião de Núcleo Executivo do Conselho Local de Ação Social da 
Amadora. 
  
Estiveram presentes na reunião Ana Moreno, Coordenadora do N.E. do CLAS, Rute 
Gonçalves e Inês Mata, técnicas de apoio ao NE, Natália Sá da Junta de Freguesia da 
Encosta do Sol em representação das Comissões Sociais de Freguesia, Sónia Ciríaco, 
do IEFP – Serviço de Emprego da Amadora e Piedade Nunes da Direção Geral de 
Reinserção e Serviços Prisionais, Elisabete Costa da SFRAA - QSM, Ângela Neves do 
ACES Amadora e Susana Perpétua do ISS, I.P. - Serviço Amadora. 
Esteve também presente Marli Godinho do CLDS 4G – “Moradas Coletivas”. 
 
A Dra. Marli Godinho do CLDS 4G deu início à reunião apresentando os dados de 
execução do projeto: 
 

1) Eixo 1 – Emprego, formação e qualificação 
      - Workshops de desenvolvimento de competências para a empregabilidade 
(Casal do Silva); 
- Atendimento personalizado (135 pessoas acompanhadas; 458 sessões; 59 
integrações no mercado de trabalho); Parceria com o IEFP que vai uma vez por 
mês ao projeto trabalhar estas questões; 

 
2) Eixo 2 – Intervenção familiar e parental preventiva da pobreza infantil 

- Espaço de Apoio na infância e intervenção familiar – Realização de 30 
workshops de competências parentais; 199 workshops de vinculação; 17 
sessões de aconselhamento em crise (75 pessoas adultas, 41 crianças, 1 
jovem); 
- Espaço Cidadania (489 sessões na escola, 413 sessões no bairro; 122 
crianças; 4655 diligências, 368 pessoas adultas); 
- Academia Despert’Arte (426 sessões; 186 crianças e jovens; 24 pessoas 
adultas); 
- Kiosk dos Afetos (498 sessões, 198 crianças e jovens, 53 pessoas adultas); 
- Crescer Cãofiante (193 sessões – Cão na Biblioteca e Cão no Bairro; 342 
crianças e jovens; 13 familiares); 

3) Eixo 4 – Capacitação e desenvolvimento comunitário 
- 132 sessões; 140 crianças e jovens 
 

 



A Dra. Marli Godinho informou os parceiros que se vai realizar um Festival de Música 
e Teatro para a comunidade no bairro do Casal do Silva, nos próximos dias 21 e 22 de 
junho; 
 
O projeto vai terminar a 30 de junho/23. 
 
A Dra. Ana Moreno deu informação sobre o processo de transferência de 
competências no domínio da Ação Social, que é da responsabilidade social da 
autarquia desde dia 3 de abril/23: 
 
- RSI – Transferência de 830 processos internos; 
        - Transferência de 160 processos do ISS – I.P; 
 
- Ação Social – Transferência de 100 processos; 22 processos de emergência; 11 
processo de LNES. 
 
A plataforma informática tem tido algumas dificuldades no funcionamento do ASIP, 
nomeadamente ao nível dos acessos dos coordenadores à totalidade da informação 
que consta nos processos. 
 
A Dra. Natália Sá, representante das CSF, informou que relativamente aos 
atendimentos das Juntas de Freguesia, houve um aumento de marcações nas 
freguesias da Venteira e Mina de Água. As restantes freguesias mantiveram o mesmo 
volume de marcações. 
 
Foi também feito ponto de situação dos planos de ação das CSF: O PA da freguesia 
das Águas Livres já foi aprovado e o da Encosta do Sol será aprovado no final de maio. 
 
Passou-se de seguida à definição da ordem de trabalhos da sessão plenária do CLAS 
que se vai realizar no dia 19 de maio, na Fundação Afid Diferença. A O.T. será a 
seguinte: 

1) Intervenção “Medidas de Apoio para pessoas com deficiência” – Instituto 
Nacional de Reabilitação; 

2) Apresentação dos dados preliminares do Diagnóstico da área da Deficiência - 
LOGFRAME;  

3) Apresentação de medidas de emprego e qualificação para pessoas com 
deficiência – IEFP; 

4) Apreciação para votação da ata da sessão plenária anterior;   
5) Assuntos diversos. 

 
 
Passou-se de seguida ao ponto dos assuntos diversos, onde foram abordadas as 
seguintes questões: 
- A Dra. Natália Sá relembrou que se vai realizar o Encontro das CSF no próximo dia 
30 de maio no Centro de Formação Profissional da Venda Nova, dirigido aos parceiros 
dos NE das Comissões. Foi enviado um questionário aos vários parceiros e foram 
recebidas 39 respostas; 
- A Dra. Rute Gonçalves fez um ponto de situação sobre a Conferência “Os 20 anos 
de implementação da Rede Social na Amadora: impactos da intervenção” que se vai 
realizar no dia 6 de junho nos Recreios da Amadora. Neste momento, o programa está 
praticamente fechado, faltando apenas confirmar a presença de um orador; 



- A Dra. Sónia Ciríaco do IEFP deu informação sobre a realização da Semana 
Europeia do Empregador de 24 a 28 de maio. Neste âmbito, será também realizada 
uma Feira do Emprego. 
 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, a reunião terminou pelas 11H30. 

 


